



AÏKI CH'TI

N°233

Mars 2025

Éditorial

Les copains d'abord

On nous pardonnera d'ouvrir cette lettre par l'adieu à Yannick, un pratiquant d'Aïkido, un frère de tatami, un contributeur qui n'a pas ménagé sa peine en participant activement au comité directeur de la Ligue sur des dossiers complexes et qui n'était pas avare d'idées novatrices pour aider notre belle discipline à se diffuser le plus largement possible.

Mais, pour beaucoup d'entre nous, plus qu'un partenaire d'entraînement et un membre du comité de direction de la Ligue, Yannick était un ami cher avec qui nous avons partagé bon nombre de moments heureux, un ami que, toutes et tous, nous regrettons, comme vous le verrez dans les quelques témoignages que nous avons pu recueillir.

Ce sont ces instants de partage intenses que nous voulons retenir quand nous songeons à lui.

Cher Yannick, repose en paix.

Les stages ont repris dès la semaine suivant les vacances de février : préparation Dan, Stage de Ligue en Picardie... Et la suite des événements ne manque pas de belles propositions de stages : Junior dès le 8 mars, stage de Ligue spécial « Kihon » les 22 et 23 mars et des stages privés tout au long du mois de Mars.

À vos agendas et bonne lecture à toutes et à tous.

François PENIN
Président de la Ligue des Hauts-de-France – FFAAA



Table des matières

Notre guerrier de Calais est tombé.....	3
1 ^{er} Mars : Préparation aux passages de grades Dan à Vieux-Condé	5
2 mars à Laon : tague de Ligue dirigé par Fabrice CROIZE Sensei	6
L'Actu 2F3A de mars est paru !.....	6
Caudry : 20 ans d'harmonie et de passion : le club d'aïkido célèbre son anniversaire	7
Aïkido Houtland Hazebrouck déménage !	8
Témoignages : Louka et Fano	9
Le coin du vidéaste.....	10
Said Sebbagh – Takemusu Aïkido Association - Algerie	10
Guillaume Erard - 60ème démonstration japonaise d'Aïkido	10
Jun Hirano	10
Marc BACHRATY	10
Mise à jour du calendrier - saison 2024-2025.....	11
Echos des réseaux sociaux	12
<i>Aïkido Transmettre</i> de Thierry PARDO vient de paraître.....	13
Nipponeries Insolites	14
93– Vendée Globe. Le japonais Kōjirō Shiraishi termine à la 24 ^e place et finit son 2 ^e Vendée d'affilée	15



Notre guerrier de Calais est tombé



Une triste nouvelle qui vient assombrir notre journée, avec l'annonce du départ prématuré de notre ami Yannick Bourlon.

L'Aïkido est riche de ses hommes, on commence notre pratique avec des partenaires qui, au fil de nos découvertes, deviennent nos amis. Yannick fait partie de ces personnes généreuses qui se sont investies au quotidien pour les autres.

Que dire ? Président du Club de Calais depuis de nombreuses années, membre de notre bureau de ligue, membre de la commission Jeunes... La liste est longue du temps et de son énergie partagée.

Yannick, nous te remercions pour tout cela...



Yannick au cours d'un stage Kashima en Octobre 2023

Perdre un ami est toujours chose difficile... Mais c'est le lourd prix à payer pour ces petits bonheurs qui ont parsemé le temps passé ensemble.



Yannick en compagnie de Josette Nickels-Grolier en mai 2024 à l'occasion du 14^e Stage Côte d'Opale

Il y a des jours qui ne devraient pas être, des hommages que l'on ne voudrait pas faire. Yannick, une âme magnifique, un ami vrai et un soutien indéfectible depuis mon retour du Japon. Je suis tellement triste. Nos discussions vont tellement me manquer.

Puisses-tu reposer en paix

Laurent HUYGHE

Au nom de la Ligue, des membres du Comité Directeur de la ligue et de nos CID, de nos licenciés et amis, nous adressons toutes nos condoléances à toute sa famille avec une pensée toute particulière pour Annette.

Nous pensons aussi fortement à nos amis pratiquants de la Côte qui doivent se sentir un peu orphelins, ainsi qu'à son partenaire de jeu et Sensei préféré Olivier.

Notre Communauté de pratiquants a perdu aujourd'hui un de ses membres mais se trouve enrichie par tout ce qu'il aura semé.

François PENIN



En ces moments difficiles, je garderai le souvenir de Yannick comme un pratiquant régulier, assidu, curieux. Il a été un exemple d'engagement pour le développement de notre discipline tant au niveau de son club que de la Ligue ou de la Fédération. Gardons en mémoire tous les bons moments passés ensemble dans les dojos ou en dehors.

Philippe TRAMON
DFR Hauts-de-France

La peine me sidère. Que dire dans une telle situation ? Sinon rappeler son courage et sa détermination. Il s'est battu jusqu' au bout pour valoriser notre discipline en participant activement à la valorisation de notre discipline par son engagement dans le renouvellement de la gouvernance FFAAA et en s'inscrivant dans une commission de travail.

Un homme de conviction, d'engagement qui mérite notre respect.

Bon voyage Yannick

Il est des nouvelles comme celle-ci qui sidèrent quand on ne les attendaient pas. Yannick était assurément une figure de notre ligue des Hauts-de-France, d'un engagement sans faille et portant haut ses convictions. Le sourire amical de notre camarade de tatamis manquera à plus d'un. Mes pensées vont à ses amis du club de Calais et à ses proches. Bon vent à toi Yannick et merci d'avoir croisé notre chemin.

Cédric ROUSSEAU

Michel GERARD



Yannick,

Ton départ m'a fortement attristé. Tu resteras quelqu'un avec qui j'aimais bien discuter et aussi pratiquer l'aïkido. Je pense que pour nous tous tu resteras un exemple par ta détermination et ton engagement pour notre discipline. Maintenant le plus bel hommage que nous pouvons te rendre est de suivre ton exemple : persévérer dans le développement de notre discipline et aussi assurer l'avenir par la formation des pratiquants qui nous suivent. J'espère que tu seras fier de voir que ton exemple restera un modèle pour nous tous.

Pascal RUTKOWSKI

Les mots me manquent en apprenant cette terrible nouvelle. Yannick est et restera une personne pleine de chaleur. Gardons en mémoire tous les bons moments passés avec lui. Toutes nos sincères condoléances à la famille, ainsi qu'à la grande famille d'aïkidokas qui le connaissaient.

Gaëlle LOUVART

Tellement triste, Yannick ta lumière, et ton sourire sur et en dehors des tapis demeureront toujours avec nous. Ta sincérité, ton courage, face à l'adversité imposent le respect. Merci Yannick, Condoléances à sa famille et ses proches.

Benoît DELCAMBRE

Une bien triste nouvelle, j'aurai toujours le souvenir d'un homme intègre et droit.

Bruno LAMBLIN

I didn't know that this has been happening. I was glad to have briefly met Yannick Bourlon a few years ago. I pray that his family are coping at this moment.

Stan LEE

Nous avons reçu la triste nouvelle du départ d'un ami.

Membre très actif du club de Calais, du CiD Nord-Pas-de-Calais et de la région des Hauts-de-France, Yannick Bourlon a été un des premiers artisans d'Aïkido Avenir. Sa gentillesse et son engagement resteront gravés dans notre petite histoire à nous. Son sourire et son courage étaient entiers, sa discrétion et son amour de l'Aïkido étaient authentiques. Il a souvent su ce que nous devons dire pour rester pertinents, sans par trop adoucir nos angles. Toute notre affection

et notre amitié l'accompagnent. Nous adressons nos plus profondes condoléances à sa famille et à ses amis. Sincèrement.

AÏKIDO AVENIR

À l'heure où nous publions cette lettre, ont également fait part de leur profonde tristesse à cette nouvelle et exprimé leurs plus sincères condoléances à toute la famille :

Claude Petit, Manuella Schiavoni, José Dos Santos, Alban Noiret, Isabelle Lequint-Dursan, Laurent Lamarcq, Daju Gu, David Grimberghe, Antoine Clerbout, Bertrand Herbinet, Aikido Sambre Avesnois, Gregory Steffe, Benît Delcambre, Philippe Anglade, Stéphanie Noyon, Driss Konati, Bertrand Casidez, Micael Deneque, Armel Bisiaux, Michel Slonina, Céci Lou, Philippe Théis, Jean-Louis Clerbout, Catherine Degans, Jérôme Pecqueur, Michel ERB, Catherine Louvart, Christine Clamme, Écolieu Du Belvédère Ruiz, Grégory Lamotte, Aïkido Pdl Pdl, Corinne Dumerval, Céline Célineb, Hervé hfo, Nini Nini.

Cette liste n'est qu'indicative. Yannick était estimé à l'Aïkido - il parlait de la « famille Aïkido »- mais aussi, bien au-delà. Nous ne pouvons citer toutes les personnes que son départ a peinées et nous les prions de bien vouloir nous en excuser.

1^{er} Mars : Préparation aux passages de grades Dan à Vieux-Condé

On se retrouve ce matin pour le stage de préparation Dan au dojo de Vieux Condé.

Le matin pour les passages à blanc...



L'après-midi, on reprend pour la seconde partie de notre stage de préparation Dan....Élèves assidus et enseignants motivés. Merci à tous pour votre participation active



Une journée bien riche pour tous les participants.



2 mars à Laon : tage de Ligue dirigé par Fabrice CROIZE Sensei



Merci à Fabrice Croizé Senseï pour le magnifique stage de ce matin dont l'excellence pédagogique n'a d'égale que le plaisir ressenti par tous les pratiquants présents.



l'excellence a de nouveau rimé avec bonne ambiance. Les dojo de laon et mauregny bien représentés



L'occasion de remettre le diplôme de 4^e Dan à Franck HENNEGUELLE. Félicitations à lui !



L'Actu 2F3A de mars est paru !

Au sommaire :

- Mot du Président
- Instances fédérales : décisions CD / AG
- Stage interfédéral : *United Spirit of Aiki*
- CSDGE – Passages de Grades 3^e et 4^e Dan
- Commissions fédérales : appel à candidatures
- Hommage à Pierre Roussel-Galle
- Boutique FFAA

Caudry : 20 ans d'harmonie et de passion : le club d'aïkido célèbre son anniversaire

Jeudi 27 février 2025 | L'Observateur du Cambrésis

Sports 41

20 ANS D'AÏKIDO À CAUDRY

Un club dynamique et bien implanté

AÏKIDO Depuis 20 ans, le club d'Aïkido de Caudry incarne l'esprit d'un art martial de défense accessible à tous. Entre convivialité, valeurs de partage et engagement local, il attire aujourd'hui 92 licenciés

L'aïkido est un art martial japonais fondé sur des principes de défense et de respect de l'adversaire. Contrairement à d'autres sports de combat comme la boxe ou le karaté, l'aïkido ne vise pas l'attaque, mais la défense. Jean-Jacques Real, président du club d'aïkido de Caudry, explique : « C'est un sport dans lequel on utilise la force de l'adversaire contre lui-même, en cherchant à le déséquilibrer ou à le désarmer, sans jamais attaquer. » L'aïkido se distingue aussi par l'usage d'armes comme le bâton, le sabre ou le couteau, offrant ainsi une diversité dans les entraînements. L'un des aspects uniques de l'aïkido est sa capacité à être pratiqué à différents niveaux d'intensité, en fonction de l'âge et de la condition physique. Jean-Jacques ajoute : « Les personnes les plus âgées, ou un peu moins sportives, peuvent pratiquer de manière plus douce, tandis qu'un plus jeune ou plus actif pourra y aller avec plus d'intensité. » Cela rend l'aïkido accessible à tous, des jeunes aux moins jeunes. C'est aussi un sport de défense, offrant des compétences utiles dans la vie quotidienne, ce qui explique l'engouement croissant des femmes pour cette discipline.

2^e dan
Jean-Jacques est ceinture noire deuxième dan. Il priorise l'évolution des membres de son club à la sienne. « Je n'ai pas spécialement l'intention de passer mon troisième dan. Je préfère aider les autres personnes du club à se développer et à monter en grade », conclut le président du club.

● UN ACTEUR MAJEUR DU SPORT DANS LA RÉGION
Le club d'aïkido de Caudry est un pilier du sport dans la région, avec 92 licenciés à son actif. Depuis huit ans, il est le plus grand club d'aïkido du Nord-Pas-de-Calais. « On attire des pratiquants non seulement de Caudry, mais aussi de Cambrai, du Cateau et des villages environnants », souligne le président du club. Avec des entraînements réguliers et plusieurs créneaux horaires, le club veille à ce que ses membres, qu'ils soient jeunes ou adultes, puissent s'entraîner selon leurs

disponibilités. En plus de ses entraînements, le club est très actif dans la vie locale. « Nous participons à des événements comme le Téléthon, le Parcours du Coeur ou encore la Marche de la Dentelle. Chaque année, nous prenons part au Forum des Associations au centre Leclerc », précise Jean-Jacques. Ces actions permettent de faire découvrir l'aïkido au plus grand nombre et faire grandir le club.

● UN CLUB DYNAMIQUE ET SOLIDAIRE
Le club ne se limite pas à ses entraînements. Les licenciés peuvent prendre part à des stages, comme celui prévu le 8 mars à Nomain, où les clubs du Nord-Pas-de-Calais se retrouvent pour des sessions d'apprentissage.

« C'est un excellent moyen de progresser et de se rencontrer entre pratiquants », indique Jean-Jacques. L'aïkido à Caudry se distingue aussi par sa volonté d'inclure toutes les personnes, quelles que soient leurs situations. « Nous avons mis en place une offre gratuite pour les femmes et les personnes en situation de harcèlement, grâce à des subventions que nous avons obtenues », précise le président du club. Le tarif de la licence varie entre 90 euros pour les enfants et 150 euros pour les adultes, avec un kimono offert à chaque licencié. Les jeunes du club ne sont pas en reste. Un bureau ado a été créé récemment pour donner aux plus jeunes une place active dans la gestion de l'association. « Ils organisent des actions pour

astofinancer un projet de séjour à la mer, où ils pratiquent l'aïkido sur la plage. C'est aussi une belle opportunité pour eux d'apprendre à gérer une association », souligne Jean-Jacques.

● LES 20 ANS DU CLUB
Cette année, le club de Caudry fête un anniversaire important : ses 20 ans. « C'est une grande étape pour nous, et nous allons organiser un événement spécial en octobre prochain pour marquer cet anniversaire », déclare Jean-Jacques. Le club a bien évolué au fil des années, et il continue de se développer tout en restant fidèle à ses valeurs d'inclusion, de respect et de partage.

Cyrille Motte



Le club va fêter ses 20 ans en octobre prochain.

L'Observateur du Cambrésis du 27 février 2025

Fondé il y a deux décennies par Jean Jacques Real, notre club d'aïkido est devenu une véritable institution dans le Cambrésis. Nous proposons un enseignement riche et varié, allant des cours traditionnels aux techniques de self-défense, en passant par des séances adaptées aux personnes en situation de handicap.

Notre club s'adresse à tous les publics, des enfants aux seniors, et met un point d'honneur à transmettre les valeurs de respect et de bienveillance propres à l'aïkido. Au-delà de la pratique martiale, nous nous engageons activement dans la formation de secouristes et la lutte contre le harcèlement scolaire, contribuant ainsi à faire de notre club un acteur social responsable.

Rejoignez-nous pour découvrir cet art martial d'exception et partager notre passion !



Aïkido Houtland Hazebrouck déménage !



Après plus de 30 ans de pratique (association créée en juin 1994) dans le Dojo Municipal situé à l'entrée du Stade Damette, la mairie d'Hazebrouck nous a invités à rejoindre le nouveau Dojo Solidaire, situé à proximité de l'église Notre-Dame.

Ce Dojo Solidaire est le fruit d'une initiative conjointe de la mairie d'Hazebrouck et des deux clubs de Judo de la ville : Flandres Judo Hazebrouck et Judo Club Hazebrouck, dans le cadre du projet 1000 Dojos de la Fédération Française de Judo.

Caractéristiques :

- Surface de Tatamis : 162 m² d'espace dédié à la pratique offrant un cadre spacieux et sécurisé pour les entraînements.
- Deux vestiaires de tailles égales, l'un pour les hommes et l'autre pour les femmes, sont à disposition. Chaque vestiaire est équipé de trois douches, dont une est accessible aux personnes à mobilité réduite, assurant ainsi le confort et l'accessibilité pour tous.
- Un espace de stockage partagé est mis à disposition des clubs utilisateurs.
- Des toilettes communes sont disponibles pour les usagers du dojo.

L'actuel Dojo municipal sera désormais dédié à l'entraînement du Thaï Boxing Club Hazebrouckois. Des travaux sont prévus cette année pour leur offrir un espace adapté à cette discipline.



Localisation du nouveau dojo

Dojo Solidaire P. Dehondt

Rue du Contour de l'Église

Hazebrouck





Témoignages : Louka et Fano

« France Aïkido vous présente un profil d'Aïkidoka inspirant aujourd'hui celui de Louka et Fano. Dans cette interview exclusive, nous plongeons dans l'univers de deux frères jumeaux passionnés : Louka et Fano. Depuis leur plus jeune âge, ils pratiquent l'Aïkido avec une harmonie et une compétition positive.



<https://www.facebook.com/reel/1046442450619526>

Ils partagent avec nous leur parcours, leurs défis, et ce que cet art martial leur apporte au quotidien : discipline, respect et équilibre.

Dans cette quatrième vidéo, ils parlent des préjugés qu'ont les gens sur l'Aïkido. Bon visionnage ! »

Les témoignages précédents de Louka et Fano :

- <https://www.facebook.com/61553394608327/videos/944369557618332/>
- <https://www.facebook.com/61553394608327/videos/1009199224303018/>
- <https://www.facebook.com/61553394608327/videos/2014697715696943/>

D'autres témoignages vous attendent en suivant ce lien :

<https://www.facebook.com/profile.php?id=61553394608327&sk=videos>

Appel à témoignages :

Dites-nous en commentaires : avez-vous aussi un partenaire avec lequel vous pratiquez depuis le début ?

Le coin du vidéaste

**Said Sebbagh – Takemusu Aïkido Association -
Algerie**



<https://www.facebook.com/100008405260062/videos/1536628893705937>

**Guillaume Erard - 60ème démonstration
japonaise d'Aïkido**



<https://www.facebook.com/yokohamaaikidojo/videos/968793970824077>

Guillaume Erard, instructeur en chef du Yokohama AikiDojo lors de l'enbu des instructeurs de la 60ème démonstration japonaise d'Aïkido qui s'est tenue à Tokyo le 27 mai 2023. Uke : Mihály Dobróka et Aurélien Yvart Aïkido Aviron Bayonnais. Merci à Keisuke Karaki pour avoir fourni ces images.

Source : Yokohama AikiDojo :

<https://www.facebook.com/groups/481854065292266/user/100063472747764/>

Jun Hirano



<https://www.facebook.com/jun.hirano.92/videos/1669672087232266>

Marc BACHRATY



<https://www.facebook.com/watch?v=720907918913920>



Mise à jour du calendrier - saison 2024-2025





AÏKIDO

Ligue Hauts-de-France



Stage de Ligue JUNIORS
 Direction : Gaëlle LOUVART (4^e Dan) et
 Emmanuelle-LEROY-LANGELIN (4^e Dan)



SAMEDI
8 mars
2025

Dojo, 11 Rue
du Roupion
59230
Nomain (F)

De 6 à 14 ans
14h30 à 17h

Contact : 06.81.58.13.06



Fédération Française
d'Aïkido
et Associées

www.aikido.com.fr
fbaa@aikido.com.fr

11, rue Jules Vallès 75011 Paris
Tél. 01 43 48 22 22
Fax 01 43 48 97 91

Membre pour la France de la Fédération Internationale d'Aïkido

Stage gratuit
Prière d'apporter vos Jo
Licence de saison obligatoire







AÏKIDO



SAMEDI 15 MARS 2025
BRUNO ZANOTTI SHIHAN
7^{ème} DAN AIKIKAI



COURS
DE
16H30
A
18H30
TARIF
25 €

PENSEZ A PRENDRE VOS ARMES !

SALLE DES SPORTS DU HAINAUT
 COMPLEXE SPORTIF PIERRE CAROUS
 RUE DES GLACIS, VALENCIENNES



Informations :
<http://www.aikido-piedmont.fr>



合気道



STAGE

ZANOTTI SHIHAN

16 MARS

LIEVIN

9H30 - 11H30

15€

06 61 45 65 15
 HALLE VÉZILIER, RUE DESCARTES
 62800 LIÉVIN







AÏKIDO

CID NORD-PAS-DE-CALAIS

aikido-nordpasdecalais.fr



Stage de Ligue - spécial Kihon
Samedi 22 mars 14h30-17h30
DOJO Complexe Sportif rue du 8 Mai 1945, 59690, VIEUX-CONDE (F)
Dimanche 23 mars de 9h30 à 12h
Dojo - Aïkido club Wattignies, 4, rue Gagarine, 59139 WATTIGNIES (F)





Sous la direction d'Hélène DOUE (6^e Dan) et Mare SEYE (6^e Dan)

Contact : 06.81.58.13.06

Participation : 20 €
 Enseignant : 10€, 1 enseignant par club
 Prière d'apporter vos armes
 Licence de saison obligatoire



Fédération Française
d'Aïkido
et Associées

www.aikido.com.fr
fbaa@aikido.com.fr

11, rue Jules Vallès 75011 Paris
Tél. 01 43 48 22 22
Fax 01 43 48 97 91

Membre pour la France de la Fédération Internationale d'Aïkido



Vieux Conde



Wattignies



Nord





YOKO OKAMOTO SHIHAN

28 MARS > 30 MARS À NAMUR

AFA ASSOCIATION FRANÇAISE D'AÏKIDO

STAGE FÉDÉRAL

Nous sommes ravis de vous annoncer que le stage fédéral donné par Yoko Okamoto Shihan aura lieu du 28 au 30 mars 2025 au Centre sportif de Bouge à Namur.

🔔 Ne manquez pas cet événement exceptionnel ! 🌟

Vendredi 28 mars 2025
20h-22h

Samedi 29 mars 2025
10h00-12h00 & 15h00-17h00

Dimanche 30 mars 2025
10h00-12h00

📍 Centre sportif de Bouge
Rue des Etourneaux 28 à Namur

Stage complet : 65,00€ (60,00€*)
Samedi (4h) : 35,00€ (30,00€*)
1 Cours (2h) : 20,00€ (15,00€*)



LAURENT DAMBRINE

5E DAN DE JEPS

SUR LE THEME UCHIRO KATATE DORI KUBI SHIME

STAGE D'AÏKIDO

10H - 12H
DIMANCHE 30 MARS 2025
15 €
OUVERT À TOUS LES LICENCIÉS
WWW.AIKIDO-NORDPASDECALAIS.FR
RENS : 06.47.95.36.35

SIN-LE-NOBLE
ESPACE ALBERT CAMUS
AVENUE ROGER SALENGRO
Sin le Noble
généraliste - judo - judo de l'école
AÏKIDO
LIGUE
NORD - PAS DE CALAIS



Echos des réseaux sociaux



Vos actualités en vignettes sur le site du CID Nord-Pas-de-Calais : <http://aikido-nordpasdecalais.fr/>



Encore une réunion ADOS au club Aïkido de Caudry pour l'organisation d'une sortie pour les adultes et les ados en fin de saison; Au bureau ados de gérer le transport, l'hébergement et la restauration et le planning des sorties merci à eux pour leur implication au sein du club !























Le club Aïkido de Aïkido CAUDRY remercie ses assistantes Romance et Zoé qui sont toujours présentes pour aider à encadrer les enfants pendant les cours. Le club leur a offert à chacune une formation de secouriste qu'elles pourront utiliser lors des petits bobos !
Encore merci pour votre mobilisation au sein du club.






Note : notre lettre se fait l'écho de ce qui est posté sur Facebook par nos clubs. Or tous nos clubs ne publient pas sur Facebook. C'est pourquoi nous demandons aux clubs qui souhaitent nous faire part d'une actualité digne d'intérêt, de nous adresser ces éléments d'information à l'adresse suivante : aikido.ligue.npdcc@gmail.com

Lecture

Aïkido Transmettre de Thierry PARDO vient de paraître

Un jour un jeune garçon amena son ami près de la mare pour observer les grenouilles dans leur milieu naturel. L'ami captura une grenouille pour la ramener à la maison et la montrer à sa sœur. Sa sœur prit la grenouille pour l'amener en classe à l'école. En chemin la grenouille tomba à terre et la jeune fille mit le pied dessus pour éviter qu'elle ne s'échappe, ce faisant elle l'écrasa et la grenouille mourut. Une fois en classe le professeur épingla la grenouille morte sur une planchette de bois encadrée. Après le cours un garçon mit le cadre dans son sac et l'emporta chez lui pour montrer la grenouille à sa famille. Dans son sac la grenouille se détacha et le cadre se brisa. Ramassant un morceau de cadre au fond de son sac il le montra à sa petite sœur.

Elle lui demanda ce que c'était et l'enfant répondit : c'est une grenouille! Alors la petite sœur trouva que les grenouilles n'avaient aucun intérêt.

Transmettre l'aïkido c'est expérimenter le vivant, pas transmettre des morceaux de cadre vides de sens.

"Aïkido Transmettre" vient de paraître chez Budo et disponible dans toutes les bonnes librairies!

THIERRY PARDO

AIKIDO

TRANSMETTRE



Budo  Éditions

Si apprendre est un acte primordial, transmettre, enseigner, former les nouvelles générations d'aïkidokas ne peut s'accomplir naturellement, de façon neutre. Il n'y a pas de façon « normale » de transmettre. Comment trouver le juste équilibre entre les différentes approches éducatives, où s'arrête le mot qui aide et où commence celui qui entrave? Si comme le disait Confucius « plus le maître enseigne et moins l'élève apprend » comment laisser toute la place au déploiement des possibilités particulières de chaque apprenant? L'aïkido ne se perpétue pas parce qu'il est plus moderne ou plus efficace, il se transmet de générations en générations partout où l'on sait faire ressortir ce qu'il a d'intemporel, d'universellement partageable à travers l'espace, le temps et les cultures. Ce livre propose de clarifier les enjeux éducatifs et de permettre à chaque professeur de faire ses propres choix dans le foisonnement des écoles, des approches, des traditions, des pédagogies.



Thierry PARDO a commencé à étudier l'aïkido il y a 35 ans et enseigne dans son dojo de Montréal depuis 2005. En 2017, il crée sa propre école Ko Michi où il poursuit la pratique et la transmission d'un aïkido traditionnel, efficace et épuré. Auteur, conférencier, chercheur associé à l'Université du Québec à Montréal, titulaire d'un doctorat en éducation et spécialiste reconnu des éducations alternatives, il s'intéresse particulièrement à la transmission des savoirs traditionnels. Il est entre autre l'auteur de "Aïkido, le chemin commun du maître et de l'élève" (Budo Éditions, 2017), "Aïkido, l'autre chemin" (Budo Éditions, 2021) et "Aïkido, pensées en chemin" (Budo Éditions, 2023).



www.budo.fr

17 € — ISBN 978-2-84617-963-8



Nipponeries Insolites



Pas besoin de parcourir la Route de la Soie pour que le Japon vienne à soi. Il est partout et, pour nous qui faisons de l'aïkido, il nous est familier. Vraiment ? Vous croyez ? Peut-être bien et peut-être pas ! Cette nouvelle rubrique sans prétention aucune se veut ludique et instructive, elle portera tant sur les coutumes, la culture que la civilisation japonaise et se veut éclectique en diable. Elle interrogera notre rapport à ce pays du Soleil levant que nous chérissons sans toujours bien le connaître. Elle s'appuie sur des informations trouvées ici ou là au petit bonheur la chance, parfois des brouillilles ou des anecdotes, parfois des découvertes scientifiques. Elle lève pour vous des lièvres et agrmente ses propos de « pour en savoir plus » pour les plus curieux d'entre vous ! Bonne lecture !!!

Par Dominique Aliquot

93– Vendée Globe. Le japonais Kōjirō Shiraishi termine à la 24^e place et finit son 2^e Vendée d'affilée

C'est déjà la troisième participation de Kōjirō Shiraishi au Vendée Globe. Ce marin très expérimenté, et spécialiste des tours du monde, termine à la lutte avec Violette Dorange et Louis Duc qu'il devance tous deux de très peu. Il a mis 90 jours et 21 heures pour boucler ce 9 février le parcours à la 24^e place.



Le skipper de DMG MORI Global One, Kojiro Shiraishi, fête sa 24^{ème} place dans le Vendée Globe, le 9 février 2025 aux Sables d'Olonne. | OLIVIER BLANCHET / ALEA

Source et pour en savoir plus : Ouest-France Voiles et voiliers : <https://voilesetvoiliers.ouest-france.fr/course-au-large/vendee-globe/vendee-globe-le-japonais-kojiro-shiraishi-termine-a-la-24e-place-et-finit-son-2e-vendee-daffilee-2eb0a8da-e643-11ef-9afb-41e1b47a1356>

Aïki Ch'ti Mode d'emploi

Amis lecteurs, bureau des clubs et Aïkidokas en tous genres,

- † Les rubriques d'Aïki Ch'ti sont ouvertes à la participation de toutes et de tous, adressez vos participations à l'adresse suivante : aikido.ligue.npdc@gmail.com
- † Télécharger et imprimer cette lettre et/ou Retrouver tous les numéros d'Aïki Ch'ti cliquez sur ce lien : <http://aikido-nordpasdecalsais.fr/medias/aiki-cti/>
- † S'abonner à Aïki Ch'ti sous sa version électronique, il suffit de renseigner ce [formulaire d'abonnement](#) puis de le valider. Et ensuite, d'ouvrir régulièrement nos lettres !

Ligue Hauts-de-France d'Aïkido, Aïkibudo, Kinomichi et disciplines associées

- Site Nord-Pas-de-Calais : <http://www.aikido-nordpasdecalsais.fr/>
- Site Picardie : <http://www.aikido-picardie.fr/>
- Contact Hauts-de-France : aikido.ligue.npdc@gmail.com

